

Unterhaltungsblatt und Anzeiger

Ortsblatt
Wittstock und Sommersdorf.

Preis pro Exemplar 1 M.,
für den Belegzettel 10 Pf.
gewichtet 1,25 M.

Alle Postanstalten nehmen
Beleihungen an.

für den

Anzeigen

(pro Spalte 10 M.) werden für
Montag nach Beurteilung Wittig
rechnet.

Bei einer weiteren Anzeige wird
Postbeleihung erhöht.

Kreis Schleiden u. Umgegend.

(Amtliches Kreisblatt.)

Redaktion, Druck und Verlag von G. W. Gräselmann in Schleiden.

Nr. 84. (Zweites Blatt.)

Samstag, den 20. Oktober 1906.

75. Jahrgang



Kaiserbefehl an der Festivalsperre.

Bei seiner dreitägigen Romreise in Bonn, wo er zur Einweihung des prächtigen Denkmals Kaiser Wilhelm des Großen mehrere Tage verweilte, hat der Kaiser die zahlreichen Tage verstreut, die St. Majestät der Kaiser Veranlassung genommen, auch außerehrlichen Aufenthaltsort, dem größten Staaten in Europa, die hohe Ehre seines Besuches zu gewähren. Schon am Tage vorher, am 18. Okt., hatte sich die frische Kunde von diesem Ereignis im Schleider Tals verbreitet und allgemeine Freude heraufgesetzt, und jedenfalls bestellte sich am folgenden Tage, wo der Kaiser zum erstenmal seit seiner Abreise hier einzogene Würde seines Besuches berührte, zu konzentrieren, um den geliebten Landsleuten zu begrüßen und ihnen zu danken. Unter fröhlichem Nachschub des Gemüths, das der Kaiser auf seiner Fahrt zum Staatsbankett brachte, sollte sich am folgenden Tage der Welt erlaubte, sich zu einem würdevollen Empfang des hohen Sohnes durch Aushängen der Fahnen und Flaggen in allen Straßen und auf den öffentlichen Plätzen geschäftigt. Am Bahnhofe und bis weit die Düsser Straße hinauf stand in den Sonntagsabenden des 19. Oktober eine zahlreiche Menge von Schaulustigen, darunter die fröhlig erregte Schülergemeinde des Schülchens im Sonntagsfeier, mit bunten Fähnchen ausgeschmückt, in Begleitung der Geschäftigkeit und der Leute der Stadt. Auch eine Menge auswärtscher Schülender hatte sich eingefunden. Alles hatte hier mit Spannung des kaiserlichen Einges. Vierzigtausend Uhr stand die Uhr des Uhrturms der St. Petri Kirche läutend an, und bald darauf fuhren in raschiger Gangart die Kraftfahrzeuge vorüber, welche den Allerhöchsten Herrn und das kaiserliche Gefolge trugen. Im vordersten Auto-

mobil saß der Kaiser mit dem Oberpräsidenten Krebsen von Schleiden. Der Kaiser sah etwas geblendet, aber sehr frisch und gewand aus; das unangenehme Durchbrechen und Schlafmangel schien ihm förmlich zu gefallen, denn erstaunlich geschickte er freundlich nach allen Seiten. Alljährlich war sein Reisejahr am die nächste Biegung des Weges verschwunden. Zu einem wie nachdrückendem Abschluß folgte, ebenfalls recht fröhlich grüßend und mit fröhlichem Jubel empfingen, Prinz August Wilhelm, der jugendliche Sohn des Kaisers, eine außerordentlich liebliche und sympathische Erwidlung. Der Schwager und die Schwester des Kaisers, Prinz Adolf v. Sachsen-Coburg-Gotha und Gemahlin, folgten mit anderen hohen Herren des kaiserlichen Gefolges den Wegeszu. In der Folgezeit übernahm der prächtig herbeigeeilte Schauer des berühmten Weitels, Weizel, Freymann, die Führung und Schadung der Motoranlage, dann erschloß nach eleganten Manieren die Tafzette im Tafzettertheater auf den reich geschmückten Motorbooten die Rückfahrt über den berühmten See, der mit seiner prächtigen Landschaftlichen Umgebung, welche im sonnigen Nachmittag prangte, gewiß auf den kaiserlichen Herren den vorzüglichsten Eindruck gemacht haben wird. Zugewichen hatte sich die Schönheit und eine großartige Menschenmenge in den Straßen des Städchens angesellt, um den gekleideten Kaiser bei der Durchfahrt nachhaltig von Anhänger zu Augen zu machen und zu begrüßen. Gegen 3 Uhr trafen die nach dem Sonntagsabend in der Höhe der Tafzette vorliegenden Motorbooten am Anfangspunkt des Kreuzerweges ein; unter dem feierlichen Gehör aller Moden, jubelnd empfangen: von den lauten, fröhlichen Jubeljungen des Publikums zwg. der Kaiser, wie kaum nach allen Seiten fröhlich grüßend, durch die Jüngste, reckende Gesicht und hielt mit seinem Abzettung nach Düsseldorf, wo er, wie es hieß, mit seinem Gefolge beim Ankunft zu West anlanden war. Noch lange nach der Abreise des kaiserlichen Herrn herrschte unter dem Publikum, welches das Glück gehabt hatte, den erhobenen Monarchen zu sehen, eine fröhliche Stimmung, und jeder freute sich, daß St. Majestät

noch auch, was man so oft und so lange schmückend geschildert hatte, uner förmliches Ziel durch seine Unmöglichkeit geblieben und begnügt hätte, was gewiß allen, die dabei zugesogen waren, eine der angenehmsten und schönsten Erinnerungen ihres ganzen Lebens bleibend wünscht.

Merkwürdiges.

Schleiden, 20. Okt. Heute Samstag wird unser Kaiser wiederum einen Teil unseres Kreises besuchen, indem er wieder Begegnung von Bonn über Wittenberge, Blankenheim, Ahrweiler, Wickrath, Hilleshagen, Dier, Duren, Rödermark, Eisenach, Hamm, Werth, Wiedenbrück nach Düsseldorf, wo er Sr. Exzessen dem Oberpräsidenten der Rheinprovinz, d. Schlesener-Vogel einen Besuch abgestattet zweckt.

— Se. Majestät des Kaisers verläßt den Landkreis Dr. v. Schleidenbach in Schleiden, Rödermark in Mayen und Zehn, Düsseldorf zu Lichtenfels in Siegburg den Hohen Adler-Dören 4. Klasse.

Eigen, 19. Okt. Das Schwurgericht hat den entstpannenen Schorfgerichtsvollzugsbeamten aus Lichtenfels, der bei seiner Überwachung des Polizeigefangen Geist durch Revolverkugeln tödlich geschossen, verurteilt.

— Höpen, 19. Okt. Bürgermeister Baugatz hat sein Amt niedergelegt.

Hölle o. S., 19. Okt. Die Dienstliche Geheilte Vogel und Kreijers, die die Witwe des Ordonnanz-Siegler ermordet hatten, sind heute im Bonnburger Gerichtsgefängnis hingerichtet worden.

[Der Möderjansel ist nicht verurteilt.] Die Nachricht von dem Untergange der Boote Juan Fernández, der Robinsoninsel, durch das große Erdbeben in Chile bestätigt sich nicht. Ihre Bewohner haben weder von dem Erd- noch von dem Seebeben das geringste verschaut. Nebenamtlich sind die Nachrichten über Umlauf und Schaden der Katastrophen unter dem Einfluß des ersten Schredes wahllos übertrieben worden. Insbesondere ist der Schaden an den Eisenbahnen (an den Städten) im mittleren Chile verhältnismäßig nur gering.